



MEMORIA

# MEMORIA

que la Junta de Gobierno del Ateneo de Madrid  
presenta a la Junta General Ordinaria de socios  
como informe del Ejercicio 1982.



Balance y Cuentas al 31 de diciembre de 1982.

Presupuesto para el Ejercicio económico de 1983.

Depósito Legal: M. 1.229 - 1983.

---

Imprenta Aguirre Campano - Daganzo, 15 dpdo. - Madrid.

## *ORDEN DEL DIA*

- 1.º Lectura del Acta de la Junta General Ordinaria de 11 de noviembre de 1982.
- 2.º Lectura de la Memoria del Ejercicio 1982.
- 3.º Balance y Cuentas a 31 de diciembre de 1982.
- 4.º Presupuesto de gastos para 1983.
- 5.º Informe de la Auditoría, prevista y anunciada en enero de 1982.
- 6.º Declaración Oficial del Patrimonio del Ateneo e Inventario de bienes, muebles e inmuebles.
- 7.º Ruegos y preguntas.

## *DOCUMENTACION PARA LA MESA*

- a) Libro de Actas de las Juntas Generales.
- b) Inventario y Patrimonio.
- c) Censo oficial de socios a 31 de enero de 1982.
- d) Relación de socios en la fecha de la convocatoria.
- e) Escrituras de propiedad de los inmuebles de las calles Prado y Santa Catalina.
- f) Certificados de Registro de la Propiedad de dichos inmuebles.
- g) Informe de los Auditores.
- h) Presupuesto de gastos para 1983.

### *Compañeros consocios:*

De acuerdo con lo que dispone el Reglamento, vamos a someter a vuestra consideración la Memoria-informe correspondiente a la gestión de la actual Junta de Gobierno desde que ésta se hizo cargo de la dirección y gestión del Ateneo como consecuencia del resultado de las elecciones que tuvieron lugar en este domicilio social en fecha 27 de enero de 1982.

### *SITUACION JURIDICA DEL ATENEO*

El dictamen de la Comisión permanente del Consejo de Estado acerca de la situación legal del Ateneo de Madrid, emitido con fecha 14 de octubre de 1971, nos da una idea de la complejidad del problema que supone el alcanzar su definitiva situación legal sin la ayuda decidida de la Administración (Ministerio de Cultura) a través de sus órganos jurídicos mediante una disposición que permite enlazar la historia del Ateneo (en el momento de producirse la solución de continuidad de la guerra civil) con la fecha de 27 de enero de 1982, en que se producen las elecciones democráticas, como consecuencia de las cuales se constituye la actual Junta de Gobierno. Por eso, la finalidad de nuestra gestión apuntaba hacia una solución de los problemas que podrían derivarse de la restitución del Ateneo a su condición de asociación privada con total acoplamiento a las exigencias del derecho.

El Consejo de Estado manifestó en su citado informe que «la situación legal del Ateneo de Madrid es oscura, provisional, embrionaria, nada satisfactoria y anómala». No cabría esperar que en este estado de cosas surgiese de manera inmediata una solución satisfactoria para todos. Y lo primero que debía hacerse era obtener los medios pecuniarios que posibilitasen, siquiera fuese precariamente, la

vida del Ateneo. Y esto había que hacerlo tanto en los medios oficiales como en las entidades privadas, y para ello era necesario comparecer con una mínima representación jurídica que hiciese viable nuestra actividad gestora ante los medios oficiales y judiciales y ante las entidades financieras y bancarias.

Ante esta situación era necesario, como medida precautoria, identificar el Ateneo de Madrid como asociación privada y dependiente de sus socios, para que, una vez reconocida esta condición, pudiésemos declarar nuestro patrimonio y reconocer a la totalidad de los socios inscritos en aquella fecha como miembros activos.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de fecha 2 de febrero de 1982, esta inscripción se llevó a cabo en la forma que determina el Estatuto aprobado por el Ministerio del Interior, de fecha 22 de marzo de 1982, y como consecuencia del dictamen elaborado por la Comisión Jurídica nombrada por dicha Junta, que intervino asimismo en la previa elaboración del que podría ser el nuevo Reglamento del Ateneo. En virtud de lo expuesto, la normativa aplicable al Ateneo no es otra que sus propios Estatutos, aprobados por la Dirección General de Política Interior, y, suplementariamente, la Ley de Asociaciones y los Decretos que la complementan.

### *COMISION JURIDICA ELEGIDA POR LA JUNTA GENERAL ORDINARIA DE FECHA 11 DE NOVIEMBRE DE 1982*

Como estaba previsto, la Junta de Gobierno convocó una Junta General Extraordinaria para someter el anteproyecto de Reglamento, basado sustancialmente en el texto de 1884, con objeto de que fuese sancionado por la Asamblea, admitiendo todo tipo de enmiendas y convocando, en su caso, una Comisión para poder realizar el estudio definitivo de su texto. El acuerdo tomado en dicha Junta fue el de convocar una nueva Junta General Ordinaria, con el único objeto de que fuesen elegidos los miembros de la Comisión Jurídica que habrían de entender en dicha labor de actualización del Reglamento. Así se hizo efectivamente, celebrándose Junta General Ordinaria y pro-

cediéndose en ella a la elección de los miembros de dicha Comisión, cuyos nombres se transcriben acto seguido:

- D. Eugenio Sabaté Muro.
- D. Germán Gómez Orfanel.
- D. Eloy Terrón Abad.
- D. Amadeo Aláez Rojo.
- D. Fernando Oliván López.
- D. Moisés Guillamón Salcedo.
- D. Carlos Perreau de Pinninck.

La citada Comisión Jurídica tomó posesión en la primera reunión constitutiva, de fecha 25 de noviembre, acordándose en dicho acto su funcionamiento orgánico, que quedó definido así:

**Presidente:** D. Eugenio Sabaté Muro.

**Vicepresidente 1.º:** D. Germán Gómez Orfanel.

**Vicepresidente 2.º:** D. Moisés Guillamón Salcedo.

**Vocales:** D. Eloy Terrón Abad.  
D. Amadeo Aláez Rojo.  
D. Fernando Oliván López.  
D. Carlos Perreau de Pinninck.

## *ACTIVIDADES CULTURALES*

El hecho de que la asignación conseguida de los medios oficiales no alcanzase a dotar decorosamente cada una de las Secciones culturales del Ateneo, no ha impedido su normal funcionamiento. Contrariamente, la profusión de los actos celebrados ha llegado al límite factible en algunas jornadas. El balance fue realmente satisfactorio, sobre todo desde el punto de vista económico, y sin detrimento de su necesaria calidad.

He aquí reseñadas las actividades más salientes de este curso:

### *Actividades varias.*

Festival folklórico patrocinado por la Embajada de Thailandia, dirigido por Nanette Tolentino.

Actuaciones periódicas en la Sala de Conferencias del **Taller Prometeo de Poesía Nueva**, con recitales y presentaciones de libros, así como las sesiones especiales incluidas en su itinerario de peregrinación poética a Teresa de Jesús, con motivo del IV Centenario de su muerte.

Ciclos culturales de la Casa de Puerto Rico en España, de carácter cinematográfico, bibliográfico, lingüístico, etc.

Semana de Galicia en Madrid:

- Exposición bibliográfica y de arte popular en los Salones de la Cacharrería y Sala de Exposiciones de Santa Catalina, respectivamente.
- Homenaje a la poesía gallega:
  - «La poesía de Amado Carballo».
  - «Poetas gallegos de hoy».
  - «Evocación de los grandes poetas gallegos».
- El hombre y la cultura gallega en el exilio.
- «El lirismo galaico en la época de las peregrinaciones a Compostela», por José Filgueira Valverde.
- Concierto por el Grupo Universitario de Cámara de Compostela, dirigido por Carlos Villanueva.
- Proyección del documental «Pórtico de Compostela».
- Homenaje al musicólogo Jesús Bay y Gay, con la colaboración de Federico Sopeña, Padre Rubio, Andrés Ruiz Tarazona, Juan Soto y Carlos Villanueva.

Concierto del Coro de Cámara «Ars Musicae», de Pontevedra.

### *Poesía.*

La poesía gozó de una especial atención en la programación de este Curso, y en tal sentido hemos de destacar la celebración del

VI Congreso Mundial de Poetas, a cuya inauguración solemne asistieron los más altos representantes de la cultura y los poetas más eminentes de los distintos países invitados. En la sesión inaugural intervino por parte de España Rafael Alberti, después del discurso de apertura del ministro de Educación Federico Mayor Zaragoza.

Con motivo de la concesión del Premio Miguel de Cervantes, se dedicó una recepción amistosa en este Ateneo al poeta mexicano Octavio Paz.

En colaboración con la Fundación Pablo Iglesias se llevaron a cabo las III Conversaciones sobre la Joven Poesía Española, a lo largo de diez extensas jornadas, en las que intervinieron los poetas más importantes de las últimas décadas.

### *Música.*

Con masiva asistencia de espectadores se han venido celebrando las sesiones dominicales dedicadas a conciertos de guitarra.

Merecen destacarse las dos sesiones del IX Festival Hispano-Mexicano de Música Contemporánea, con intervenciones tan destacadas como la del poeta Hugo Gutiérrez Vega y los musicólogos Ramón Barce y Emilio Casares, la pianista Alicia Urreta y el quinteto de viento Koan.

Una mención especial merece el éxito alcanzado por la Orquesta de Laúdes Españoles **Roberto Grandío** en sus dos actos celebrados, así como el acto organizado en colaboración con el Centro de Enseñanza Musical **Maese Pedro**, donde fue ofrecido un vasto programa de conciertos de su cuadro profesoral, desde Bach a Luis de Pablo.

Un éxito sin precedente obtuvo la Orquesta **Arrasate Musical**, de la Sociedad San Miguel de Aralar, y la Asociación de Compositores Sinfónicos Españoles, con la intervención de Llorenç Barber y el Taller de Música Mundana.

Los recitales de canto han sido innumerables y, por lo tanto, nos limitamos únicamente a consignar la calidad de las voces de los cantantes que intervinieron en los ciclos de música en sus distintas especialidades.

## *Homenajes.*

En el capítulo de homenajes merecen consignarse los ofrecidos al compositor mexicano Manuel M. Ponce en el primer centenario de su nacimiento en colaboración con la Embajada de México, con intervención de críticos musicales y destacados intérpretes folklóricos del país hermano.

No menos importante fue el homenaje rendido al Premio Nobel Gabriel García Márquez, en colaboración con la Asociación Cultural Amistad Colombiano-Española, y el dedicado al recuerdo de Ramón J. Sender, con la intervención de Manuel Andújar, Francisco Ayala, Rosa Chacel, José Prat y Francisco Yndurain.

En el iniciado ciclo conmemorativo del centenario de Goethe queremos destacar las intervenciones de Luis Díez del Corral y Emilio Garrigues.

En las conferencias libres programadas dentro de la Sección de Literatura citamos la intervención del profesor Eutimio Martín, de la Universidad Aix-en-Provence sobre «Poeta en Nueva York», de Federico García Lorca, y del profesor José Antonio Pérez-Rioja, con «Numancia como tema Literario».

## *Presentaciones de libros.*

También se ha llevado a cabo un gran número de sesiones bibliográficas relativas a ciencia, arte y literatura de promoción actual, entre las que necesariamente habría que destacar libros de tan buena acogida como «Rembrandt y la sinagoga española», de Guillermo Díaz-Plaja, y «Una historia del mundo», de Hugh Thomas, que fue presentado por Mario Vargas Llosa.

## *Teatro.*

La Sección de Teatro incluyó en su programa actos de tan amplia asistencia y repercusión en la crítica como el homenaje dedicado a

Antonia Mercé «La Argentina», llevado a cabo por iniciativa del Comité Español del «Conseil International de la Danse» (UNESCO), en el que intervinieron la bailarina Mariemma y el crítico musical Andrés Ruiz Tarazona.

El homenaje a Federico García Lorca, programado por la Sección de Teatro e interpretado por Enrique Paredes en sesión de noche, alcanzó el éxito esperado, después del que obtuvo la actuación de este actor en otras localidades españolas.

Despertó un gran interés la representación a la manera de la Comedia del Arte del Grupo Zaguán, dirigido por Julio Roco, e igualmente los grupos de Coros y Danzas de Madrid y el colectivo de Teatro Alforjas con la representación de «Para ti es el mundo», de Carlos Arniches.

Deliberadamente hemos reservado para el final de nuestro comentario sobre las actuaciones teatrales, la de «El Pansori de Corea», que, gracias a la colaboración de la actriz española M.<sup>a</sup> Paz Ballesteros, directora del Centro Español del Instituto Internacional del Teatro, pudimos contemplar en este Salón de Actos.

### *Cultura Vasca.*

Los temas de cultura vasca, programados con éxito en anteriores cursos, volvieron a incluirse en un nuevo ciclo, que fue desarrollado en esta misma cátedra.

### *Exposiciones.*

En la Sala de Exposiciones de Santa Catalina se llevaron a cabo los homenajes a Regino Sáinz de la Maza y al pintor Vázquez Díaz, y se expusieron las obras de la pintora naíf Carmen Ramírez y del pintor alicantino Manuel Baeza, con la presentación del libro que sobre dicho artista ha escrito Antonio Manuel Campoy.

### *Ciencias de la Información.*

En el ciclo de Periodismo sobre Ciencias de la Información se abordaron los temas sobre «Confidenciales», «Editoriales y páginas de opinión», «Gabinetes de Prensa de partidos» y «Enviados Especiales», tomando parte en cada uno de ellos los profesionales más destacados de la actualidad periodística.

### *Cine.*

En el cine documental hemos de destacar los cortos y visuales «Puertas y ventanas» y «Le secret de Tolède», y como ciclo cultural cinematográfico mixto de proyección y conferencia, los coloquios de cine y psicopatología, en los que se proyectaron «El Proceso», de Orson Welles; «Edipo», de Pier Paolo Pasolini, y «Padre Padrone», de Paolo y Vittorio Taviani.

### *Economía.*

La Sección de Economía presentó, por su parte, el libro «La nueva economía liberal», de la Fundación Cánovas del Castillo, y la Revista «Desarrollo» en su edición española.

### *Ciencias Políticas.*

La Sección de Ciencias Políticas se ocupó de los temas americanos en el debate celebrado sobre «Política exterior de los partidos políticos» ante el área centroamericana (Nicaragua, Guatemala, El Salvador), en el que intervino D. Joaquín Ruiz-Giménez.

También tuvo lugar la intervención de D. Pedro Guillén, secretario general de la Comunidad Latinoamericana de Escritores, que hizo un diagnóstico de la política exterior mexicana desde Cárdenas a Echeverría y López Portillo.

Otro tema mexicano figuró en la agenda del Ateneo con la «Reforma política en México», conferencia a cargo del vice-rector de la Universidad Autónoma de México, D. Francisco Casanova.

Europa estuvo representada en esta Sección con su charla-debate sobre Polonia y con «La política económica británica de Mrs. Thatcher» dentro del ciclo **Alternativas de política económica para salir de la crisis.**

La problemática española se reflejó en dos conferencias muy importantes: una sobre «La idea personalista en las constituciones nacionales», de la **Fundación Humanismo y Democracia**, y otra con un debate sobre la Ley de Autonomía Universitaria.

### *COMENTARIO AL BALANCE Y CUENTAS*

El Balance y Cuentas del Ejercicio económico se cierra al 31 de diciembre de 1982.

El gasto correspondiente a las Secciones culturales tiene una incidencia apenas estimable.

En la nómina de personal figura amortizada la plaza de José Antonio de Ory y cancelada la carga indemnizatoria impuesta por la Magistratura de Trabajo como consecuencia de su despido.

### *ASUNTOS VARIOS*

#### *Coro de Cámara del Ateneo.*

Está abierto el plazo para la selección de cantantes que habrán de integrar el Coro de Cámara de este Ateneo. Esperamos que este Coro titular pueda iniciar sus actuaciones en el próximo mes de abril.

El entusiasmo y la disciplina con que los promotores de esta agrupación se han entregado a su labor, poniéndose a la disposición del maestro Halffter, hacen esperar un óptimo resultado.

### *CLASES DE IDIOMAS*

Se han restablecido las clases de inglés y ruso, a cargo de los señores Pau Andersen y Lydia Nevskaia.

### *Adquisiciones de material.*

Ante el elevado costo que representaba el alquiler del piano para el desarrollo de los actos de la Sección de Música, se adquirió en propiedad un piano de concierto Petrof.

Para el servicio de club se han adquirido un receptor de TV en color Telefunken y un aparato de vídeo Fisher.

El viejo sistema de fotocopias Rank Xerox ha sido sustituido por el nuevo modelo 3.300, en régimen de alquiler con opción a compra.

### *Donación de un busto de D. Eugenio María de Hostos.*

La Casa de Puerto Rico en España ha ofrecido al Ateneo un busto en bronce de D. Eugenio María de Hostos, obra del escultor D. Emilio Laíz Campos, cuya entrega está prevista para fecha muy próxima.

## **BIBLIOTECA**

### *Fondos de nuevo ingreso.*

El fondo de la Biblioteca se ha incrementado este año en unos 2.800 volúmenes, ingresados por distintos medios.

**Ministerio de Cultura.**—A través de la anterior Dirección General del Libro y la Cinematografía hemos recibido unos 1.370 volúmenes en calidad de donativo.

**Instituto Bibliográfico Hispánico.**—Con carácter de donativo y seleccionados previamente, han ingresado unos 278 volúmenes.

**Donativos varios.**—Alrededor de 600 libros procedentes de autores, editores (**Ruedo Ibérico**, 100 volúmenes, entre otros), organismos oficiales (**Centro de Estudios Constitucionales**, 35 volúmenes; **Confederación de Cajas de Ahorros, Instituto Nacional de Estadística**, etc.).

### *Servicios bibliotecarios.*

La Biblioteca viene atendiendo las solicitudes para compra de libros y las consultas de los 6.000 socios del Ateneo y facilita información mediante fotocopias y otros medios a los numerosos investigadores españoles y extranjeros que la requieren.

Los servicios de sala atienden a unos 3.500 lectores-socios y sirven del orden de 8.000 obras como media mensual.

En este año se han podido ir haciendo algunas mejoras, como la adquisición de ficheros; la actualización de los fondos de Biblioteca mediante la compra de algunos libros, sobre todo de carácter técnico, y la encuadernación de fondos antiguos, pero resultan insuficientes a tenor de las necesidades de este Departamento, que siguen siendo importantes y requieren una continuidad no sólo de trabajo, sino sobre todo económica.

La Junta de Gobierno agradece las muestras de colaboración que ha venido recibiendo por parte de sus socios en el Ejercicio que estamos analizando y hace votos para que en el futuro se regularicen definitivamente las actividades del Ateneo, reivindicando sus antiguos fueros con el esfuerzo común y la buena voluntad de todos.

Madrid, 14 de diciembre de 1982.

V.º B.º:

El Presidente,

Fdo.: **Fernando Chueca Goitia.**

El Secretario General,

Fdo.: **José Gerardo Manrique de Lara.**

**INFORME DE RESULTADOS**

**1982**

## INFORME DE RESULTADOS 1982

### INGRESOS

Existencia en Caja en 1 de enero de 1982 .....	383.156 ptas.	383.156 ptas.
Existencia en Cuenta Corriente Bancos:		
Banco Bilbao .....	4.732.912 ptas.	
» Santander .....	9.264 »	
» Pastor .....	1.711 »	4.743.887 ptas.

### CAPITULO I: SUBVENCIONES

Subvenciones del Ministerio de Cultura .....	36.175.000 ptas.	36.175.000 ptas.
--	------------------	------------------

## CAPITULO II: CUOTAS DE SOCIOS

Importe de 1.404 cuotas de entrada a 2.000 pesetas .....	2.808.000	ptas.	
» » 201 » de reingreso a 1.000 pesetas .....	201.000	»	
» » 36.823 » mensuales a 300 pesetas .....	11.046.900	»	
» » 1.521 carnés a 200 pesetas .....	304.200	»	
» » 81 cuotas atrasadas a 100 pesetas .....	8.100	»	
» » 27.188 cuotas a 300 pesetas ingresadas en Banco .....	8.156.400	»	22.524.600 ptas.

## CAPITULO III: VARIOS

Confección xerocopias .....	334.050	ptas.	
Recaudación Teléfonos públicos .....	102.602	»	
Cuotas concesionario Bar .....	240.000	»	
Cobros diversos .....	97.527	»	774.179 ptas.

### Retenciones.

Por rendimiento I. R. T. P. F. ....	2.683.905	ptas.	
Por cuota laboral Seguridad Social .....	1.639.502	»	4.323.407 ptas.

### Otros conceptos.

Abono intereses Banco Bilbao .....	6.436	ptas.	
» » » Exterior .....	609.589	»	
Ingreso Banco de España, Premio Charro Hidalgo .....	29.500	»	645.525 ptas.

**Total ingresos ..... 69.569.754 ptas.**

## PAGOS

### CAPITULO I: PERSONAL

1.1.1.	Administrativos .....	8.368.829	ptas.	
1.1.2.	Subalternos .....	17.828.863	»	
1.1.3.	Limpieza .....	3.317.240	»	
1.1.4.	Compensación días festivos .....	660.726	»	
1.1.5.	Plus de nocturnidad .....	279.805	»	30.455.463 ptas.
		<hr/>		
1.2.1.	Gratificación Secretario General .....	975.000	ptas.	
1.2.2.	» Personal Biblioteca .....	288.000	»	
1.2.3.	» Director Prensa y Asesor Jurídico .....	460.000	»	
1.2.4.	» Personal diverso .....	238.982	»	1.961.982 ptas.
		<hr/>		
1.3.1.	Comisión por cobro de recibos señores socios .....	321.675	ptas.	321.675 ptas.
		<hr/>		
1.4.1.	Cuota empresarial a la Seguridad Social .....	7.752.516	ptas.	
1.4.2.	Ayuda familiar .....	183.596	»	7.936.112 ptas.
		<hr/>		

## CAPITULO II: ATENCIONES BIBLIOTECA

2.1.1.	Adquisición de libros nacionales y extranjeros ...	540.066	ptas.		
2.1.2.	Encuadernaciones .....	236.530	»		
2.1.3.	Adquisición de revistas y suscripciones .....	964.766	»		
2.1.4.	» Prensa nacional y extranjera .....	378.504	»	2.119.866	ptas. 2.119.866 ptas.
				<hr/>	<hr/>

## CAPITULO III: ACTIVIDADES CULTURALES

3.1.5.	Sección de Literatura y Teatro .....	150.607	ptas.		
3.1.6.	» » Historia .....	25.000	»		
3.1.7.	» » Cine .....	9.316	»		
3.1.8.	» » Música .....	56.578	»		
3.1.9.	» » Artes Plásticas .....	611.702	»	853.203	ptas.
				<hr/>	<hr/>
3.2.1.	Programas, invitaciones y catálogos .....	507.210	ptas.		
3.2.2.	Convocatorias en Prensa-publicidad .....	157.216	»		
3.2.3.	Fotografías .....	154.786	»	819.212	ptas. 1.672.415 ptas.
				<hr/>	<hr/>
				Suma y sigue:	44.467.513 ptas.

Suma anterior: 44.467.513 ptas.

#### CAPITULO IV: MATERIAL Y SERVICIOS

4.1.1.	Material inventariable .....	1.452.200	ptas.		
4.1.2.	» eléctrico y audiovisual .....	285.532	»		
4.1.3.	» de limpieza .....	300.977	»		
4.1.4.	» de oficina, impresos y xerocopias .....	1.365.465	»		
4.1.5.	Carnés de socios .....	869.685	»		
4.1.6.	Calefacción .....	1.386.491	»		
4.1.7.	Uniformes de personal .....	172.770	»	5.833.120	ptas.
<hr/>					
4.2.1.	Franqueo correspondencia y telegramas .....	136.735	ptas.		
4.2.2.	Consumo de energía eléctrica .....	1.422.121	»		
4.2.3.	» » agua .....	215.629	»		
4.2.4.	» » gas .....	70.688	»		
4.2.5.	Alquiler de teléfonos .....	274.969	»		
4.2.6.	» » » públicos .....	57.282	»		
4.2.7.	» » fotocopidora .....	386.957	»	2.564.381	ptas. 8.397.501 ptas.
<hr/>					

## CAPITULO V: DIVERSOS

5.1.1. Obras de reforma y conservación .....	394.386 ptas.		
5.1.2. Contratos de conservación .....	47.555 »	441.941 ptas.	
<hr/>			
5.2.1. Locomoción por gestiones de personal .....	21.537 ptas.	21.537 »	
<hr/>			
5.3.1. Seguros .....	16.875 ptas.	16.875 »	
<hr/>			
5.4.1. Tasas y exacciones .....	14.337 ptas.	14.337 »	
<hr/>			
5.5.1. Jubilaciones y pensiones .....	414.000 ptas.	414.000 »	
<hr/>			
5.6.1. Indemnizaciones al personal .....	2.428.611 ptas.		
5.6.2. Minutas, abogados y notarios .....	167.660 »	2.596.271 »	
<hr/>			
5.7.1. Relaciones públicas; atención personalidades ...	40.864 ptas.	40.864 »	
<hr/>			
5.8.1. Deudas ejercicio 1981 .....	2.767.979 ptas.		
5.8.2. Seguridad Social Real Decreto 2.299/79 .....	3.350.090 »	6.118.069 »	9.663.894 ptas.
<hr/>			

## OTROS PAGOS

### Retenciones.

Pago a Tesorería Seguridad Social .....	1.489.837 ptas.		
Pago a Hacienda Pública .....	1.893.052 »		
Pago Comisiones Bancos .....	1.314 »	3.384.203 ptas.	3.384.203 ptas.
<hr/>			
<b>Total pagos .....</b>		<b>65.913.111 ptas.</b>	

## R E S U M E N

### I N G R E S O S

Caja y Bancos .....	5.127.043	ptas.
Subvenciones .....	36.175.000	»
Cuotas de socios .....	22.524.600	»
Varios .....	774.179	»
Retenciones .....	4.323.407	»
Otros conceptos .....	645.525	»

TOTAL ..... 69.569.754 ptas.

### G A S T O S

Capítulo I: Personal .....	40.675.232	ptas.
» II: Atenciones Biblioteca ...	2.119.866	»
» III: Actividades Culturales .	1.672.415	»
» IV: Material y Servicios ...	8.397.501	»
» V: Diversos .....	9.663.894	»
Otros pagos .....	3.384.203	»

TOTAL ..... 65.913.111 ptas.

IMPORTAN LOS INGRESOS ..... 69.569.754 ptas.

» » GASTOS ..... 65.913.111 »

Existencia en 31/12/1982 ..... 3.656.643 ptas.

## EXPLICACION DEL SALDO

Existencia en Caja .....	276.041 ptas.
Banco Exterior .....	3.310.556 »
Banco de Bilbao .....	56.571 »
Banco de Santander .....	11.764 »
Banco Pastor .....	1.711 »
	<hr/>
<b>TOTAL .....</b>	<b>3.656.643 ptas.</b>

Madrid, 31 de diciembre de 1982.



**PRESUPUESTO PARA EL EJERCICIO ECONOMICO**

**1983**

## PRESUPUESTO PARA EL EJERCICIO 1983

### INGRESOS

#### RECURSOS PROPIOS

Existencia en Caja y Bancos en 1.º de enero .....	3.656.643 ptas.	
Cuotas de socios .....	21.600.000 »	25.256.643 ptas.
	<hr/>	

#### SUBVENCIONES

Ministerio de Cultura .....	40.000.000 ptas.	40.000.000 ptas.
	<hr/>	

#### OTROS INGRESOS

Confección xerocopias .....	350.000 ptas.	
Venta de fichas Teléfonos Públicos .....	100.000 »	
Cuotas concesionario Bar .....	240.000 »	
Matrícula clases de idiomas .....	100.000 »	790.000 ptas.
	<hr/>	<hr/>

**Total ingresos** ..... **66.046.643 ptas.**

## GASTOS

### CAPITULO I: PERSONAL

#### 1.1. Sueldos.

1.1.1. Personal Administrativo .....	9.373.088	ptas.	
1.1.2. » Subalterno .....	19.722.560	»	
1.1.3. » Limpieza .....	3.751.496	»	
1.1.4. Compensación días festivos .....	740.013	»	
1.1.5. Plus de nocturnidad .....	313.382	»	33.900.539 ptas.

#### 1.2. Gratificaciones.

1.2.1. Gratificación Secretario General .....	1.050.000	ptas.	
1.2.2. » Personal Biblioteca .....	288.000	»	
1.2.3. » Asesor Jurídico .....	600.000	»	
1.2.4. » Personal diverso .....	267.660	»	
1.2.5. » Profesores de idiomas .....	252.000	»	2.457.660 ptas.

1.3.1. Comisión por cobro de recibos .....	360.000	ptas.	360.000 ptas.
--	---------	-------	---------------

#### 1.4. Seguridad Social.

1.4.1. Cuota empresarial para la Seguridad Social ...	8.682.817	ptas.	
1.4.2. Ayuda familiar .....	183.596	»	8.866.413 ptas.

### CAPITULO II: ATENCIONES BIBLIOTECA

#### 2.1. Biblioteca.

2.1.1. Adquisición de libros nacionales y extranjeros ...	1.000.000	ptas.	
2.1.2. Encuadernaciones .....	200.000	»	
2.1.3. Adquisición de revistas y suscripciones .....	1.000.000	»	
2.1.4. » Prensa nacional y extranjera .....	400.000	»	2.600.000 ptas.

Suma y sigue: 48.184.612 ptas.

Suma anterior: 48.184.612 ptas.

### CAPITULO III: ACTIVIDADES CULTURALES

3.1. 1.	Sección de Morales y Políticas .....	100.000	ptas.		
3.1. 2.	» » Humanidades .....	100.000	»		
3.1. 3.	» » Ciencias Exactas .....	100.000	»		
3.1. 4.	» » Economía .....	100.000	»		
3.1. 5.	» » Literatura y Teatro .....	100.000	»		
3.1. 6.	» » Historia .....	100.000	»		
3.1. 7.	» » Cine .....	100.000	»		
3.1. 8.	» » Arquitectura y Urbanismo .....	100.000	»		
3.1. 9.	» » Música .....	100.000	»		
3.1.10.	» » Artes Plásticas .....	600.000	»	1.500.000	ptas. 1.500.000
		<hr/>		<hr/>	
3.2.1.	Programas, invitaciones y catálogos .....	800.000	ptas.		
3.2.2.	Convocatorias en prensa .....	100.000	»		
3.2.3.	Fotografías .....	50.000	»	950.000	ptas. 950.000
		<hr/>		<hr/>	

### CAPITULO IV: MATERIAL Y SERVICIOS

#### 4.1. Material.

4.1.1.	Material inventariable .....	100.000	ptas.		
4.1.2.	» eléctrico y audiovisual .....	350.000	»		
4.1.3.	» limpieza .....	350.000	»		
4.1.4.	» oficina, impresos y xerocopias .....	1.500.000	»		
4.1.5.	Calefacción .....	1.750.000	»		
4.1.6.	Uniformes personal subalterno .....	150.000	»	4.200.000	ptas. 4.200.000
		<hr/>		<hr/>	

#### 4.2. Servicios.

4.2.1.	Franqueo correspondencia .....	150.000	ptas.		
4.2.2.	Consumo energía eléctrica .....	2.000.000	»		
4.2.3.	» agua .....	250.000	»		
4.2.4.	» gas .....	100.000	»		
4.2.5.	Alquiler Teléfonos .....	300.000	»		
4.2.6.	» » públicos .....	75.000	»		
4.2.7.	» Fotocopiadora .....	400.000	»	3.275.000	ptas. 3.275.000 ptas.

#### CAPITULO V: DIVERSOS

5.1.1.	Obras de reforma y conservación .....	500.000	ptas.	500.000	ptas.
5.1.2.	Contrato de conservación .....	50.000	ptas.	50.000	»
5.2.1.	Locomoción por gestiones del personal .....	30.000	ptas.	30.000	»
5.3.1.	Seguros .....	500.000	ptas.	500.000	»
5.4.1.	Tasas y exacciones .....	20.000	ptas.	20.000	»
5.5.1.	Jubilaciones y pensiones .....	414.000	ptas.	414.000	»
5.6.1.	Minutas abogados y notarios .....	60.000	ptas.	60.000	»
5.7.1.	Relaciones Públicas. Atención personalidades ...	100.000	ptas.	100.000	»
5.8.1.	Deudas ejercicio 1982 .....	5.564.811	ptas.	5.564.811	»
5.9.1.	Indemnizaciones personal .....	698.220	ptas.	698.220	» 7.937.031 ptas.
<b>Total gastos .....</b>				<b>66.046.643</b>	<b>ptas.</b>

## BALANCE DE SITUACION

ACTIVO		PASIVO	
Saldo en Caja .....	276.041 ptas.	Pago Hacienda Pública 4. <sup>o</sup> trimestre I. R. T. P. F. ....	800.853 ptas.
Saldo en Bancos .....	3.380.602 »	Pago a la Seguridad Social cuotas diciembre 1982 .....	1.002.619 »
<b>Pendiente de cobro:</b>		Facturas pendientes de material.	794.075 »
2.197 cuotas de socios pendientes de cobro en 31-XII-82 ...	659.100 »	Disponible .....	1.718.196 »
	<hr/>		<hr/>
<b>SUMA .....</b>	<b>4.315.743 ptas.</b>	<b>SUMA .....</b>	<b>4.315.743 ptas.</b>
	<hr/>		<hr/>

Madrid, 31 de diciembre de 1982.